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ATA N°. 07/2023 DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA
COMISSÃO SETORIAL DE AVALIAÇÃO DO CE – CAICE/CSA-CE

Aos dez dias do mês de julho de 2023, às 09 horas, reuniram-se na sala 3152, prédio 16,
Campus  Santa  Maria,  as  integrantes  da  Comissão  Setorial  de  Avaliação  do  Centro  de
Educação – CAICE/CSA-CE. Participaram da reunião:  Professoras Fabiane Adela Tonetto
Costas,  Coordenadora  da  Comissão  e  Presidente  da  reunião,  Glades  Tereza  Félix,  Tânia
Micheline Miorando e Daniele Rorato Sagrillo; Técnica-Administrativa em Educação Liliane
Gontan Timm Della Méa; Discente Ana Paula Rodrigues Machado. Também participaram da
reunião o TAE Diego Stigger Marins, da Secretaria da CAICE/CSA-CE, que secretariou a
reunião,  e  as  bolsistas  Denise  Ângela  Wunder  Della  Flora  e  Millena  Aguiar  Almeida.
Justificaram  a  ausência:  TAEs  Gléce  Kurzawa  Cóser  e  Nériton  Clay  Oliveira  Porto.  A
Coordenadora agradeceu a presença das componentes da Comissão e solicitou inclusão de
pauta (itens 2.1 e 2.5), passando então à Ordem do Dia: 1. Aprovação da Ata nº. 06/2023:
Aprovada.  2. Informes: 2.1 Orçamento 2023/1: Exposição e debate sobre o orçamento da
CAICE/CSA-CE, salientando-se:  (a) A Professora Fabiane Costas informou à Comissão a
quantidade de parcelas de recursos previstas: duas, de igual valor, sendo que a primeira já foi
efetuada,  no  valor  de  R$  8.399,80  (oito  mil  trezentos  e  noventa  e  nove  reais  e  oitenta
centavos), e a segunda está programada para o segundo semestre deste ano; (b) o TAE Diego
Marins informou à Comissão como foi efetuada, com base no Plano de Ação 2023 da CAICE,
a distribuição dos recursos nas seguintes rubricas:  gráfica,  eventos, editora, bolsa recursos
próprios CAICE/CSA-CE, bolsa formação ou auxílio a eventos para os cursos presenciais de
graduação (planilha completa,  com rubricas e valores, em anexo); (c) os recursos que não
forem utilizados pelos cursos de graduação serão reincorporados ao orçamento da CAICE; (d)
Debate  sobre  a  distribuição  de  recursos  da  Universidade  para  as  Comissões  Setoriais  de
Avaliação (CSAs). 2.2 Semana da Devolutiva da Avaliação e Autoavaliação Institucional
2022/2: a Professora Fabiane Costas solicitou que as integrantes da Comissão relatassem sua
experiência na Semana da Devolutiva 2022/2. Foram apresentados relatos pelas integrantes
que participaram das devolutivas ao corpo discente, destacando-se os seguintes tópicos: (a)
eventos participativos, com diálogo entre a Comissão e as/os alunos; (b) eventos contaram
com  a  presença  de  discentes,  docentes  e  coordenações  dos  cursos  de  graduação  e  pós-
graduação  em  algumas  datas;  (c)  a  participação  aumentou  em  relação  à  devolutiva  do
semestre 2022/2; (d) debate sobre a assistência psicológica a discentes; (e) debate sobre o
período de aplicação dos instrumentos de avaliação, sobre a elaboração de cronograma anual
referente  aos  ciclos  avaliativos  do  primeiro  e  segundo  semestres.  2.3  Devolutiva  da
Autoavaliação  Docente  nos  Departamentos:  A  Professora  Fabiane  Costas  solicitou  às
integrantes que fizessem um breve relato sobre a apresentação dos resultados da Avaliação e
Autoavaliação  Institucional  2022/2  aos  docentes,  discentes  e  técnicos-administrativos  em
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educação: (a) TAEs: Relato sobre a apresentação realizada pelas TAEs Gléce Cóser e Liliane
Della  Méa durante  a  reunião ordinária  dos técnicos-administrativos  em educação  (TAEs),
salientando:  debate sobre  a  conveniência  ou não da presença  de uma categoria  durante  a
devolutiva a outra categoria (ex.: docentes presentes na devolutiva dos TAEs, e vice-versa),
tendo  sido  levantada  a  hipótese  de  que  isso  poderia  empobrecer  o  debate  da  categoria
avaliada; efeitos da pandemia; efeitos da reestruturação administrativa; falta de participação
nas decisões no CE; (b) ADE: a Professora Glades Félix relatou a devolutiva aos docentes do
Departamento  de  Administração  Escolar  (ADE),  durante  a  qual  foi  sugerida  que  fosse
realizada  uma  reunião  pedagógica  do  departamento  do  ADE  apresentando  somente  os
resultados  da  avaliação,  sem  assuntos  administrativos;  houve  debate  sobre  as  questões
qualitativas;  (c)  MEN:  a  Professora  Daniele  Sagrillo  relatou  a  devolutiva  ocorrido  no
Departamento  de  Metodologia  do  Ensino  (MEN),  salientando  que  a  CAICE/CSA-CE foi
elogiada  pelo  trabalho  realizado;  também  foram  ressaltados  os  seguintes  pontos:  baixa
participação dos docentes  do departamento;  debates  sobre as dimensões e  a extensão dos
instrumentos;  questões  relativas  ao  adoecimento  dos  servidores  docentes  e  dos  alunos;
demanda de mais espaços para debater  os resultados da avaliação;  avaliação dos serviços
terceirizados  em  separado,  seguido  de  um  debate  sobre  os  serviços  terceirizados  e  a
precarização  do serviço prestado em função do contrato com a Universidade;  (d)  FUE: a
Professora Fabiane Costas relatou a devolutiva dos resultados da Avaliação Institucional junto
ao  Departamento  de  Fundamentos  da  Educação  (FUE),  salientando  os  seguintes  pontos:
demanda de mais espaços para debater os resultados da avaliação; relatos aos docentes sobre a
auditoria  da CAICE pela Universidade,  sobre a infraestrutura,  a segurança e a  higiene no
Centro  de  Educação;  os  efeitos  pós-pandemia  nos  corpos  docente  e  discente  do  CE;  a
comunicação com a gestão do CE. 2.4 Informe Reunião CPA: A TAE Liliane Della Méa fez
um relato sobre a reunião da Comissão Própria de Avaliação da Universidade (CPA/UFSM),
ocorrida no último dia 05 de julho, do qual salientou os seguintes pontos: (a) Discussão sobre
um instrumento de avaliação da imagem externa da Universidade; (b) Recredenciamento da
UFSM; (c) Instrumento sobre saúde mental na próxima avaliação da CPA. A TAE Liliane
Della Méa informou que deseja deixar a representação da CAICE junto à CPA, fazendo um
histórico de sua participação naquela comissão.  A Professora Fabiane Costas orientou-a a
encaminhar seu pedido formalmente, via e-mail, para inclusão na próxima reunião ordinária
da Comissão. 2.5 Recredenciamento: A Professora Tania Miorando informou que participou
do processo de recredenciamento da Universidade, e relatou que a avaliação da Universidade
foi tema de questionamento por parte dos avaliadores do Ministério de Educação e Cultura
(MEC). A Professora Tania informou que a Professora Fabiane Costas relatou aos avaliadores
como se dava o processo de avaliação realizado pela CAICE/CSA-CE, o qual foi elogiado
pelos  representantes  do  MEC. 2.6  AUDIN: A  Professora  Fabiane  Costas  relatou  que  a
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CAICE recebeu a visita da TAE Iriane Rodrigues da Rosa, lotada na Auditoria Interna da
Universidade,  durante  a  qual  ela  se  inteirou  do  trabalho  realizado  por  esta  Comissão.
Informou  a  Coordenadora  da  CAICE que  todas  as  Comissões  Setoriais  de  Avaliação  da
Universidade serão visitadas.  3. Substituição de férias no período de 24 a 28/07/2023: A
Professora Fabiane Costas informou que estará em férias no período de 24 a 28 de julho de
2023, solicitando que a Comissão indicasse substituta para o referido período. Após debate,
voluntariaram-se  a  TAE  Liliane  Della  Méa,  solicitando  que  a  Comissão  aguarde  a
confirmação  do  cancelamento  de  suas  férias.  Para  o  período  de  29/07  a  04/08/2023,  a
Professora Fabiane Costas informou que o TAE Diego Marins assumirá a coordenação da
Comissão.  4. Representação discente de graduação na Comissão: A Professora Fabiane
Costas informou que a CAICE vem tentando contatar o Diretório Acadêmico do Centro de
Educação (DACE) para obter a indicação de representante discente para a Comissão, sem
sucesso. Contudo, informou a Coordenadora da Comissão que  recebeu, através do Instagram
da Comissão, uma mensagem de uma acadêmica  do Programa Especial  de Graduação  de
Formação  de  Professores  para  a  Educação  Profissional  (PEG),  Lidiane  Pache  Kunde,
oferecendo-se para ocupar a vaga de representante discente nesta  Comissão. Após debate,
decidiu-se que o DACE será contatado novamente, por e-mail, processo digital e memorando,
para que, no prazo de sete dias, manifeste-se sobre a indicação de representante de graduação
para a CAICE/CSA-CE. 5. Finalização do Instrumento IA-3: A Professora Fabiane Costas
relatou que foram encaminhadas à Comissão algumas contribuições de docentes  do ADE,
FUE e MEN, para a revisão do instrumento de avaliação “IA-3 – Autoavaliação Docente”.
Informou  a  Coordenadora  da  CAICE  que  o  instrumento  está  sendo  finalizado  e  será
encaminhado às demais integrantes da Comissão para eventuais colaborações. 6. Avaliação e
Autoavaliação  Institucional  2023/1  (instrumentos  a  serem  respondidos,  datas  para
sensibilização e aplicação dos instrumentos): Após debate, definiu-se: (a) Instrumentos a
serem respondidos:  “IA-2 – Avaliação Docente  e Autoavaliação Discente  de Graduação”,
“IA-2B  –  Avaliação  Docente  e  Autoavaliação  Discente  de  Pós-Graduação”,  e  “IA-3  –
Autoavaliação Docente”; (b) Semana de Sensibilização: virtual e presencial, de 14 a 18 de
agosto de 2023; (c) Aplicação dos instrumentos: 24 de julho a 31 de agosto de 2023; (d)
Semana em que os docentes disponibilizarão um período de suas aulas para que os alunos
respondam à avaliação, mediante solicitação prévia aos colegiados dos cursos: de 21 a 25 de
agosto de 2023. Acordou-se, também, que os instrumentos de avaliação dos estágios serão
revisados para aplicação no semestre 2023/2, sendo convidados docentes responsáveis pelos
estágios  e  representantes  das  escolas  conveniadas.  7.  Assuntos  gerais:  7.1  Simpósio  no
México: A Professora  Glades  Félix  informou  que  tanto  ela  quanto  a  Professora  Fabiane
Costas  participarão  do  evento  “X Congreso  Iberoamericano  de  Pedagogía”  (X Congresso
Ibero-americano de Pedagogia), que ocorrerá de 21 a 25 de agosto de 2023, na modalidade
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online. Nada mais havendo a tratar, eu, Diego Stigger Marins, Secretário, lavrei a presente
ata, que vai assinada eletronicamente por mim, pela Coordenadora e demais integrantes da
Comissão presentes. Santa Maria, 10 de julho de 2023.


